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港城婚房需求多样化，紧凑三房受青睐
专刊记者 刘杭慧

结婚需要新房，这是中国人传统的家庭观念，有自己的房子才意味着独立成家。因此，婚
房置业在刚需置业中占了很大一部分，要么是小两口为自己结婚买房，要么是父母为孩子准
备婚房。开发商自然是看准了这个庞大的群体，在房型选择和设计上猛下功夫，以期更贴近这
部分群体的购房标准。

95-120平方米小三房最受欢迎

“金三银四”婚房季，作为楼市
小阳春婚房刚需以及改善型客户
均开始入市，特别是婚房需求大
增。常言说“结婚成家”，有房才有
家。因此，婚房族无疑成为房产市
场主要消费群。

从市场销售情况来看，婚房置
业者的选择范围主要集中在95-
120平方米。过去的户型多为“两
房”，两间卧室都很宽敞，而随着二
孩政策的放开，“三房”成了婚房置
业者的首选。豪华宽敞的大三房略
显奢侈，所以紧凑小三房成了市场
主流户型，这样的房子在空间上具
备可变化性和可持续性发展，能根
据人口变化对居室功能进行重新
组合。

在绿城·桂语江南项目，孙先生
一家来为儿子挑选婚房，“我比较中
意115平方米户型，将来孩子结婚
后，两个孩子这个户型也比较宽敞，
尽量在面积户型上一步到位。”孙先
生告诉记者。

交通、学区、价格都是考虑因素

除了价格合适、户型、准现房

这几点具有普遍性的参考点以外，
根据不同的需求和对未来几年的
不同规划，婚房置业者们选房会有
不同的侧重点。比如有的小两口看
重交通情况，想要自己的新房离两
个人的工作地点近。“我觉得交通
便利与否很重要，花在上下班路上
的时间不能太多，否则日积月累，
会浪费一大笔时间。”王先生刚刚
结婚，他告诉记者，当初买房，首要
的标准就是交通，小区外面公交线
路要多。王先生还认为一个楼盘的
交通条件将影响未来的升值情况，
如果交通便利，肯定会越来越有发
展前景。

还有的婚房置业者特别看重
学区房，因为结婚后不久就将面临
孩子出生，而再往后，孩子就要上
幼儿园、小学、中学，能不能进入一
个心仪的好学校，自家房子的位置
至关重要，所以干脆在买婚房的时
候一步到位，将学区考虑进去，省
得将来孩子要上学了再换房子。

但是，无论选择哪种户型，价
格总是最重要的。因为许多小两口
结婚时财力有限，所以很看重价
钱。赵女士和男友都在莱山区工
作，而买的房子位于高新区。赵女
士告诉记者，之所以选择在高新区
买房，是因为房价相对较低，以后

的发展前景不错。“莱山区这边，特
别是靠海的地方，房价太贵了，所
以我们只能把眼光投向高新区，好
在有车，上下班也相对方便。”赵女
士说，她的很多同事也都是在高新
区买的房，觉得性价比不错，这样
的房子不会给自己带来过大的负
担，而且以后肯定能升值。

部分客户选择二手房做婚房

新房作为婚房是不少家长或
者孩子更愿意选择的，而二手房
或多或少都有居住痕迹，或者被
原业主住过，或者出租过，并且二
手房的交易流程比新房复杂，很
多人为了方便就直接选择购买新
房。

“目前有一些客户也会选择二
手房作为婚房，价格方面二手房议
价空间和业主的实际情况有很大
关系，并且目前二手房市场不太景
气，二手房业主对于未来的房价没
有信心，也会选择降价抛售。”链家
房产的孙经理告诉记者。

除此之外，孙经理告诉记者，
二手房作为婚房还有不少优势，二
手房都是现房，不用担心延期交房
的问题，只要是期房就会存在延期
交房的可能，尤其是2020年，很多

楼盘都停工好几个月甚至半年，延
期交房的情况很可能出现。并且从
买房到交房，这期间会经历至少一
年以上的时间，如果考虑到装修时
间的话，从买房到入住甚至有可能
需要2年，租金也是一笔不小的开
支。

“二手房周边配套以及学区是
目前最吸引购房者下手的重要因
素，芝罘区优质的教育资源周边的

二手房很抢手。”孙经理告诉记者，
二手房小区一般都经历了多年的
发展，周边的配套设施基本上已经
发展成熟，平时生活更加方便。而
新房小区虽然也有配套设施，但是
毕竟发展时间比较短，至少需要
3—5年的发展才能形成比较完善
的生活配套。所以在选择婚房上，
孙经理提醒购房者根据自己情况
量力而行。

资料图

烟台毓璜顶医院第二届微创手术直播周启动

国内顶级外科大咖联合手术演示
本报烟台4月14日讯（记者

孙淑玉 实习生 王萱 通
讯员 李成修 马瑾 李凌峰）

后疫情时代，如何突破传统
示教的限制，更好地满足新形
势下现代化、信息化医院建设
需求，推动医学各领域的快速
发展是很多人关注的新命题。
用手术促交流，以直播共发展。
4月12日-16日，烟台毓璜顶医
院举办第二届“逸秀风华“外科
微创手术直播周活动，邀请国
内顶级外科大咖与烟台毓璜顶
医院胸外科、胃肠外一科、普外
儿外科专家团队同台献技，在
更好地满足临床专家相互交流
和医疗专业教育培训的同时，
也能让更多人了解烟台甚至胶
东地区的诊疗水平，同时还可
利用胸腔镜、腹腔镜及达芬奇
手术机器人等更精准的微创技
术造福患者，可谓一举三得。

烟台毓璜顶医院作为山东省
级区域医疗中心不仅担负着繁重
的医疗诊治与医学研究任务，同
时还担负着医学院教学、培养各
学科人才的任务。得益于腔镜技
术和微创手术起步早、发展快等
优势，邀请国内顶级外科大咖联
合手术演示，既有助于将国内更
多先进手术经验引进烟台,为港
城市民谋福利，也有助于全国更
多同行了解烟台甚至胶东地区的
诊疗水平。

据悉，2020年烟台毓璜顶医
院曾联合上海交通大学医学院附
属瑞金医院普外科主任、胃肠外
科主任郑民华教授，福建医科大

学附属协和医院胸外二科主任康
明强教授、北京大学第一医院医
学博士、副主任医师、副教授汤坚
强，北京肿瘤医院胃肠肿瘤中心
一病区主任、大外科副主任李子
禹教授共同进行手术直播，4天观
看量破30万人次，获得了业内的
一致认可和好评。

此次外科微创手术直播周活
动形式为手术演示、线上直播、线
上交流三种方式，将邀请中国人
民解放军总医院普外科主任陈凛
教授、南京大学医学院附属鼓楼
医院普外科主任医师管文贤教
授、福建医科大学附属协和医院
胸外二科主任康明强教授等业界
大咖进行手术演示。“此次手术演
示主要涉及肺叶、肺段的切除和
食管等复杂病例进行，以腹腔镜
手术和达芬奇手术机器人演示为
主。”烟台毓璜顶医院胸外科主
任、主任医师彭笑怒介绍称，去年
一年胸外科手术量达2400台左
右，其中达芬奇手术超300台，单
机手术量和月均手术量均位于国
内前茅。

胃肠外一科副主任、主任医
师王熙勋告诉记者，目前科室开
放床位9 1张，全科年手术量在
2400台左右，其中胃肠癌年手术
量约有1400-1500台，其中腔镜率
达80%左右，居于全省领先地位。
达芬奇机器人手术开展以来，不
论手术数量和手术质量均在全省
前列。此次手术演示不仅能与国
内大咖交流，还能让更多人了解
毓璜顶医院胃肠外科手术水平，
是很珍贵的机会。

烟台毓璜顶医院普外儿外科
副主任、副主任医师王云慧在发
布会现场介绍称，目前普外儿外
科年手术量在2800台左右，腔镜
比例达90%以上，其中达芬奇机
器人手术开展四个月以来已完成
28台胃肠癌手术，位列省内第一
方阵梯队。

想要手术做得好，离不开麻
醉科和手术室的通力配合。“不
仅要麻得住，还要醒得来”，去
年手术量超过1 0万台，让毓璜
顶医院麻醉科主任马加海有信
心能更好地为手术直播保驾护
航。在他看来，100余人的超强麻
醉团队技术过硬加上加速康复

理念的全面推行，是他的底气所
在。

2016年10月11日，在高振利
副院长的大力支持和推动下，烟
台毓璜顶医院在全院范围内推广
加速康复理念，不仅可以提高诊
疗能力，更能够加快床位周转速
度，缓解患者“看病贵”“看病难”

“住院时间长”等问题，无数患者
因此获益，这份多年来的坚持与
尝试也为外科手术提供了最强有
力的保障。

“通过直播的方式既是对团
队能力的一次大考，也能让更多
同行和患者了解我们的技术和发
展。”烟台毓璜顶医院副院长高振

利介绍说，2019年9月，作为山东
省第二批获准引进手术机器人的
医院，烟台毓璜顶医院外科手术
正式步入“机器人时代”，仅去年
一年的达芬奇手术量就达700余
台，位居全省第一，目前月均手术
量和单机手术量均位于全国前
列。手术质量有保障加上加速康
复外科理念的全面推行，让患者
享受到了真正的快速、精准和安
全的诊疗服务。

据悉，直播活动中的手术
及授课视频可储存为资料库，
共享给全国医务工作者、医学
生，真正达到教育和学习的双
重作用。

达芬奇机器人手术。
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